

Wie kaum ein zweiter hat sich der Berliner Mediävist Johannes Helmrath in seinen Forschungen dem sprachlichen Ausdruck der Welt sowie des menschlichen Wissens und Wollens gewidmet – und dabei seinen Erkenntnissen stets einen ganz eigenen rhetorischen Glanz verliehen. Kolleginnen und Kollegen ehren den Jubilar deshalb mit diesem Band. Er enthält Beiträge aus den Bereichen ‚Humanismus und Renaissance‘, ‚Kirchen- und Konziliengeschichte‘ sowie ‚Oratorik und repräsentative Versammlungen‘, auf denen Helmrath sich im Laufe seines Forscherlebens höchstes internationales Ansehen erarbeitet hat.